

大阪市450校 1ヶ月で「135トン」

紙ごみ再生 NPOと業者 ボランティア

焼却処分されている学校から出る大量の紙ごみを再生して有効利用しようと、NPO法人「グリーン・コンシューマー大阪ネットワーク」(大阪市中央区)が、古紙回収業者とタイアップして市内の学校から集める活動を始めた。NPOも業者もボランティアで、全国でも珍しい取り組み。子どもたちの環境教育にもつながると広がりに期待している。

資源循環型社会を目指す同NPOが昨年3月、市内の小中学校4校を調べたところ、1校当たり平均約300kgの紙ごみが出ていた。市内には小学校から高校まで約450校あり、3月だけで約135トンが出た計算になる。しかし、市は現在、学年に出る年度末と5月、年末の3回に集中して回収する計画。一方で、民間団体や業者が学校からの廃棄物処理業者でつくる関西製紙原料事業協同組合(同市中央区)に協力して回収した結果、無償での回収を依頼し、無償での回収を引き受けている。同NPOの出口百合子

70校が参加へ

校から出る紙ごみは家庭ごみと同様の一般廃棄物として回収し焼却処分している。このため、同NPOは、大量の紙資源がリサイクルされていないうちにごみ減量にもつながらないと、自らボランティア回収した紙ごみは、「トワーケ」(090-271用紙などに再生。それ05-4914)。

【園部清】

ティア回収の仕組みをつくりました。
教育に役立ててもいいとも検討している。

同NPOは、紙ごみが

同様の回収は、兵庫県尼崎市教委が業者に発注して04年度から進めているが、民間団体や業者がすべてボランティアで取り組むのは珍しく、資源

回収ごみ減量のモデルケースになりそうだ。
同NPOの出口百合子